

日本共産党

高槻市議員

きよた 純子



ニュース

2017年4月7日
NO. 60

発行：日本共産党高槻市議員団 きよた純子
連絡先：議員団控室
TEL072-674-7230 FAX072-674-3202
上本町3-25 TEL/FAX. 676-5068

3月議会 市民の暮らしに関わる 施策の見直しについて

3月議会には、市民の暮らしに関わる施策の見直しが多く示されました。ここでは、私の所属委員会である福祉企業委員会にかけられたものについて掲載します。

公立幼稚園、保育所はこども園へ移行

3月13日の福祉企業委員会協議会で、市立認定こども園配置計画案が示されました。認定こども園は0歳から入園ができ、3歳以上の子どもは保護者の就労の有無に関わらず教育・保育を受けます。

市は公立保育所、幼稚園のこども園化を進める背景として、保育需要の増大、保護者が就労していない家庭も3歳から入園できる3年保育のニーズが高いこと、公立幼稚園の入園児が減っていること

をあげています。公立幼稚園は昨年5月の入園率が34・4%と低い状況です。市は認定こども園化しない公立幼稚園は2年保育のままとしています

が、公立幼稚園も3年保育を実施すれば入園状況は改善される指摘しました。

施設配置計画の一部の内容を掲載

①公立施設の統合・認定こども園化

入園児童の減少で適正な集団規模が維持できないため

- 上牧幼稚園、五領幼稚園、五領保育所を統合し、新たな場所に整備。0歳～5歳を受け入れる
- 柱本幼稚園、三箇牧幼稚園を統合し、場所は三箇牧幼稚園を改修。3歳～5歳を受け入れる

②公立施設の民営・こども園化

- 満3歳以上で、保育を必要とする子どもの定員が不足しているため清水幼稚園、磐手幼稚園、日吉台幼稚園の3園
- 耐震化が完了していない、柳川保育所、芥川保育所の2保育所

※いずれも2020年度開設

※公立幼稚園の園区制の廃止(2018年度実施)

民営化については、保護者や関係者の意見をよく聞くこと、保護者合意がなによりも大切です。

三島救命救急センターの建替え・移転を検討

昨年4月の熊本地震で熊本市内の災害拠点病院が被害を受け、その機能が発揮できなかったことが問題になりました。そのため、耐震安全基準を満たしていない三島救命救急センターのあり方を高槻市、茨木市、摂津市、島本町で、検討してきました。

三島救命救急センターの現状・課題

現状

- ①三次救急医療体制：全国でもまれな運営母体となる病院を持たない「単独型」の救命救急センター
- ②患者の利用状況：高齢患者の増加によりベッドに空きがなく、受入患者数は減少傾向
- ③収支状況：2013年度・2014年度は赤字状況、2015年度は改善
- ④災害医療体制：大阪医科大学付属病院と併せて1か所の災害拠点病院に指定

課題

- ①人材の確保：常勤医師が急減、診療報酬改定により多くの看護師が必要
- ②転院先の確保：患者の受入強化のためには、急性期を脱した高齢患者の転院先確保が必要
- ③経営の維持：看護師増員（支出増）や受入患者減少（収入減）により収支均衡が困難
- ④災害拠点病院としての役割：国が定める耐震安全性基準を満たしていない

必要な規模・機能

- ①全ての重篤な救急患者に対する高度な診療機能
- ②幅広い多くの人材を抱える大学病院との密接な関係
- ③センター退院後の入院先の確保、府内の他救命救急センターを参考に適正な病床数を検討

大阪医科大学の敷地が移転候補地に

現地での建て替えは、現地の振動が手術や入院している重篤患者に影響し、困難とのことです。また、大規模災害時には互いに密接な連携を図る必要があるため、現地よりも大規模な敷地を移転候補地として選定しました。

今後、移転が決定されれば、大阪医科大学・医師会、3市1町、大阪府で具体的に検討を進めていくことになり、センターの移転で一番大事なのは患者受け入れ体制の充実です。三島救命救急センターが患者受け入れを断つた件数は、2005年から4・3倍の617件に。医師や看護師などの体制強化が求められます。

高齢者施策

市民に役立ってきた制度廃止は見直しを

ひとり暮らし高齢者 からも「衣食住で命にかかわる部分を削減・ハウス、敬老入浴などの削減・廃止の提案に、他の福祉企業委員

「一番大事なことは市民の理解があつてこそ」と懸念する意見があげられました。

「改革する際に、

ひとり暮らし高齢者家賃助成

利用者は9割が70歳以上

制度廃止の見直しを

生活が苦しいひとり暮らしの高齢者が対象で、家賃によって1万円、5千円の助成がされています。今年10月から半額、来年4月には廃止となります。

制度対象者は、65歳以上で、前年の所得が非課税で年収158万円以下の人です。年収158万円の人の国保、介護保険料は1ヵ月で6千円から8千円

です。家賃と保険料を引いたら手元には8万円も残らない人も多くいます。生活状況は生活保護基準の141万円以上の収入のある人が、263人中59人です。

私は「人とそれぞれ事情があつて、生活保護を受けたくても受けられない人もいる」「な



街かどデイハウス

居場所事業の存続を

街かどデイハウスへの補助は、介護予防と居場所づくりの補助があります。「居場所づくり」を段階的に廃止する提案がされました。

引きこもり防止などの介護予防にも

街かどデイハウス は、自分の好きなことができ、さらに介護予防の体操もできます。

居場所の事業を利用し、介護予防体操を利用しない人が34%という状況です。

しかし、初めは趣味を通して街かどデイハウスに通っていた人が、介護予防の体操もしてみよつとなるケースもあります。また、健康チェックもしているので、利用者の心身

「変化に気づき、介護や病気の早期発見につながります。」

ひきこもり防止にもなっており、「居場所」としての事業の継続は必要です。

「利用者の声を聞いて」と

署名やハガキが寄せられる

私も利用者や関係者から「居場所がなくなくなるのは困る」、「ボランティアが生きがいになつている。文化の火を消さないで」などの声を聞いています。

街かどデイハウスの居場所事業廃止が12月に明らかになり、1月末には高齢者福祉専門分科会で、施策の方向性を示す答申が出されました。これに対し、廃止に反対する署名が3,4日で2392筆集められ、提出されました。ハガキも66人の方から送付があり、市には「街かどデイハウスを楽しく利用し、通うことで元気になつた」等の声が寄せられました。

私は「居場所である街かどデイハウス事業、ひとり暮らし高齢者家賃助成の廃止に反対であり、今からでも見直すべきだ」と主張しました。

定例・市政相談会

きよた純子

事前に電話で
ご連絡ください
676-5068

第3(木)午後2時~4時

場所：八幡町1-33
TEL：673-0002

第1(日)午前10時~12時

場所：川添2-3-12
TEL：692-0144